

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

38.16 DEL PADRÓN ELECTORAL EN SAN JUAN DEL RÍO

Por Francisco Salazar

De la lista nominal para presidente municipal de San Juan del Río -167 mil 342 personas- votaron 103 mil 485, lo que significa una participación del 61.84 por ciento. Sin embargo, dentro de los votos contados también se encuentran los votos nulos, mismos que ascienden a cuatro mil 526, quedando de esta manera un total de 98 mil 959 votos válidos. Es decir que del 100 por ciento de la votación total registrada el 4.37 por ciento fue anulada, según los datos contenidos en las memorias electorales, asimismo, siguiendo los datos se puede decir que en total, el nivel de abstencionismo alcanzó el 38.16, y de acuerdo a los datos dados a conocer por el IFE, a nivel nacional se registró una abstención del 36.67 por ciento, es decir que San Juan del Río se ubicó por encima de la media nacional en abstencionismo. Los resultados en el caso de los diputados, se observa un comportamiento similar en los números de la votación, pues según el IEQ la lista nominal en el distrito IX, ubicado en San Juan del Río, cuenta con un universo de 90 mil 854 votantes, de los cuales acudieron a las urnas 56 mil 250, y de estos votos se anularon dos mil 772, lo que significa una participación de 61.91 por ciento y un porcentaje del 4.93 por ciento de votos nulos. De igual forma, en el distrito X se observó una votación de 47 mil 633 de una lista nominal registrada de 76 mil 488. Del total de votos fueron anulados dos mil 419 lo que refleja una participación muy similar a la elección del alcalde de este municipio. En este caso, el porcentaje de votos nulos fue de 5.08 por ciento. En un evento que se llevó a cabo en la UAQ campus San Juan del Río y en el que participó el Instituto Electoral de Querétaro, se presentó el trabajo "Informe y Estadística 2012", en el que se detallan datos sobre la contienda electoral del año pasado. Estuvieron presentes la Presidenta del Consejo General del IEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, así como la Coordinadora de la Facultad de Derecho, Paloma Rodríguez Alegría, quien manifestó que es de suma importancia el conocer los antecedentes electorales en toda la entidad y en particular en el municipio de San Juan del Río. "La idea es dar a conocer las estadísticas del proceso electoral 2012, esto como un ejercicio de transparencia que se viene llevando a cabo por el IEQ y que nosotros queremos replicar entre los muchachos que se den cuenta, y en general, está abierto al público", expresó Rodríguez Alegría. Por su parte, la Presidenta del Consejo General del IEQ, en su intervención recordó que durante el proceso 2012 las personas pudieron cotejar de manera inmediata los resultados pues al tiempo que se iban escaneando las actas es que iban apareciendo en la página de resultados. Además de presentar el compendio de los datos estadísticos del proceso electoral 2012 también se presentó una aplicación para móvil del IEQ para poder revisar los resultados de los comicios del año en cuestión. (N-Síguelo p.5)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

TRABAJO CON MUCHA FRANQUEZA: BURGOS

Por Redacción

En el Senado de la República se trabaja con mucha franqueza y puntualidad, a fin de alcanzar los consensos necesarios y de esta manera construir la mejor reforma política electoral, dijo el Senador Enrique Burgos García. En entrevista, el Senador queretano indicó que con el mejor ánimo y la mejor voluntad, los diversos grupos parlamentarios se coordinan para que la próxima semana puedan presentar una propuesta consensuada de dictamen, que sea real, creíble y satisfacción de los partidos políticos. Dentro de las iniciativas de la reforma político electoral del PAN y PRD y otra más del PAN, que se analizan en comisiones se ha considerado no centralizar las decisiones, y respetando el esquema de república federal de México se ha propuesto otorgar a los estados la posibilidad de contar con sus propios espacios.

Síntesis de información local



VIERNES 08 DE NOVIEMBRE DE 2013

En ese sentido, añadió que de acuerdo a lo que mandata la propia Constitución, se debe dar a los estados la posibilidad de que resuelvan o superen lo conducente a sus procesos electorales. Es así que se han tomado en consideración las inquietudes de todos los partidos políticos. Expuso que en un ejercicio de apertura y de poder contar con mayores elementos de juicio, ante las comisiones dictaminadoras acudieron los presidentes de los institutos electorales de los estados, así como los presidentes de los tribunales electorales de las entidades. Al respecto, comentó que se ha atendido un tema que ha llamado la atención de los legisladores y de la ciudadanía, la posibilidad de crear un Instituto Nacional de Elecciones, como organismo que garantice a plenitud la transparencia y la pulcritud de los comicios nacionales, pero sin que dejen de existir los organismos estatales, que han mostrado experiencia. Otro tema que se ha discutido, informó el Senador Burgos García, es la viabilidad de la reelección de legisladores, solamente en el ámbito federal, en tanto que para los diputados locales, se deben remitir a la respectiva legislación estatal, a fin de atender el régimen republicano y federalista del país. Referente a los presidentes municipales, se ha planteado la alternancia de que cada congreso de las entidades, en consonancia con sus propias constituciones, definan si acceden a una reelección o amplían el periodo de administración. (N-Síguelo p.2)

DE 'URGENTE' CALIFICÓ ANTONIO ZAPATA LA REFORMA POLÍTICA

Por Alejandro Caballero

De urgente y necesaria, calificó el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, la Reforma Política que su partido impulsa en el Congreso de La Unión y que hoy en día también está siendo discutida por los diferentes grupos parlamentarios. Zapata Guerrero, dijo que el tema de la reelección de alcaldes y legisladores es algo que ya no puede esperar, y que México necesita; esto con el fin de poder, principalmente, darle continuidad a los proyectos de Gobierno que se tienen a nivel municipal. (PA)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PARA GANAR LA GUBERNATURA SE NECESITA GANAR SJR: PAN

Por Rafael Rodríguez

El dirigente estatal del PAN, José Báez, dijo que si se quiere ganar la gubernatura en el estado se tiene que ganar el municipio de San Juan del Río, y es que dijo que viendo la historia este municipio y la capital, darían el triunfo al PAN. Comentó que se pueden dar alianzas, pero eso ya se tendrá que valorar en el próximo año, por lo pronto en lo que se trabaja es en conformar los comités directivos municipales y en el caso de San Juan del Río, se espera un proceso democrático donde la militancia será la que decida el rumbo del PAN en el municipio. (N-Síguelo p.4)

CONFÍA PAN EN GANAR GUBERNATURA EN 2015

Por Martha Romero

El Comité Ejecutivo Nacional del Partido Acción Nacional (PAN) anticipa recuperar las gubernaturas de Querétaro, Nuevo León y San Luis Potosí para las contiendas de 2015, en cuyas entidades se reforzará la estrategia de campaña, aseguró el dirigente estatal, José Báez Guerrero. Según Báez Guerrero, el presidente nacional del PAN, Gustavo Madero ha asegurado que este instituto podrá recuperar Querétaro y que se ha interesado particularmente en las campañas que se lleven a cabo en esta entidad para el año electoral. "El dirigente nacional del PAN ya lo ha dicho con toda claridad, de las gubernaturas que se disputarán en 2015, sin lugar a dudas de las que se van a recuperar se encuentra Querétaro", reiteró el panista.

Síntesis de información local



VIERNES 08 DE NOVIEMBRE DE 2013

Se llevó a cabo en Amealco una reunión entre panistas queretanos y el secretario nacional de elecciones del Comité Ejecutivo Nacional, para delinear la estrategia del partido rumbo al 2015. En este encuentro, se tocaron temas sobre estrategia de campañas, rentabilidad de candidatos y segmentación de trabajo de partido para cada municipio, dijo Báez. El panista aseguró que este tipo de encuentros se evidencian el interés del Comité Nacional del PAN en Querétaro, ante la seguridad que se tiene de recuperar la gubernatura. Agregó que San Juan del Río es uno de los municipios estratégicos para que el PAN obtenga los votos que requiere para recuperar la gubernatura, esto debido a que los sanjuanenses creen en la alternancia e históricamente han ejercido un voto diferenciado, lo que se representa un nicho de oportunidad. El presidente del PAN en San Juan del Río, Erick Juárez, coincidió con el dirigente nacional en que el voto de los sanjuanenses será determinante para que el partido recupere espacios, especialmente la gubernatura en 2015. Los panistas anticiparon la posibilidad de generar alianzas con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) para 2014 o con aquellos institutos políticos que tengan coincidencia en la conformación de un proyecto de gobierno. Báez Guerrero explicó que AN se interesa en generar coaliciones programáticas en las que se privilegien las coincidencias en plataformas de gobierno a proponer a los electores por medio de los candidatos. **Tequis, foco rojo para PAN.** El dirigente estatal del PAN reconoció que a este instituto político le preocupa la situación en que se encuentra la militancia en Tequisquiapan luego de las inconformidades ocurridas en el proceso de renovación de la dirigencia. Báez Guerrero confirmó que en este municipio se llevará a cabo un nuevo proceso para elegir al dirigente del PAN, y de continuar las inconformidades se declarará la existencia de una delegación permanente. (EQ, 4)

NO SE HAN CUMPLIDO TODAS LAS PROMESAS: PAN

Por Rafael Rodríguez

Dado el destape de algunos sectores políticos del estado principalmente en la capital queretana, y del edil Roberto Loyola Vera como posible candidato a la gubernatura del estado por el PRI, el dirigente del PAN, José Báez, dijo que se pueden destapar varios, pero el destape que vale es el que haga el gobernador del estado. (N-Síguelo p.4)

ORIHUELA VA A PARTICIPAR POR EL PAN DE TX

Por Rafael Rodríguez

Después de que la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia del estado, resolviera a favor del recurso interpuesto por Christian Orihuela, por no haberle permitido el registro para buscar la dirigencia del PAN, y durante la asamblea no existiera quórum legal para llevarse a cabo, el dirigente estatal, José Báez, dijo que se pondrá fecha para que se lleve a cabo la elección donde Christian Orihuela podrá participar, será la última oportunidad para el municipio de Tequisquiapan, para que consolide su Comité Municipal ya que de lo contrario se nombra una delegación permanente hasta pasadas las elecciones. (N-Síguelo p.4)

FOTO NOTA. PRECANDIDATOS

Capacidad de convocatoria. Ricardo Anaya Cortés, presidente de los diputados federales; Francisco Domínguez, senador de la República; Armando Rivera, ex edil capitalino y Guillermo Tamborrel, ex senador, entre otros, acompañaron al diputado local Enrique Correa (al centro) en su Primer Informe Legislativo, celebrado este jueves en un camellón de la Colonia Satélite. (PA, 1)

Síntesis de información local



VIERNES 08 DE NOVIEMBRE DE 2013

PRI

HAY ORDEN Y PRUDENCIA EN PRI: LUIS CEVALLOS

Por Heidy Wagner Laclette

“En EL Partido Revolucionario Institucional (PRI) seguiremos siendo ordenados y prudentes en torno a las expresiones públicas emitidas por algunos integrantes de la sociedad”, afirmó el presidente del Comité Municipal del PRI en Querétaro, Luis Cevallos Pérez. Cuestionado con relación al pronunciamiento que hiciera el líder de la FUCQ, Rafael Granados Guerrero, en el sentido a que el candidato ideal a la gubernatura de Querétaro en 2015, es Roberto Loyola Vera, porque dará continuidad al trabajo que viene realizando José Calzada Roviroso en beneficio del Estado, el presidente del PRI en la capital apuntó que los militantes de este partido están a la espera de los tiempos que marca la propia Ley Electoral en torno a los pronunciamientos que hagan los distintos actores políticos. (DQ p. 16)

INICIARÁ PRI ESCUELA PARA MUJERES EN 2014

Por Ana Karen Munguía

En el primer trimestre del siguiente año iniciará el Partido Revolucionario Institucional (PRI) con una escuela de cuadros donde brindarán capacitación en temas políticos a las mujeres con mira a las elecciones del 2015, indicó Mariana Septién Negrete, regidora capitalina. Apuntó que la finalidad de ésta es hacer una selección de mujeres que tengan la capacidad, tanto profesional como política, para ocupar las candidaturas. En tanto, Abigail Arredondo Ramos, regidora priísta, expresó que es importante que las mujeres trabajen para ganar las elecciones y demostrar, así como respaldar, el por qué la decisión de plantear una iniciativa de equidad de género en la materia, es decir, el conocido 50 y 50 por ciento. (C.p.5)

EL PRI GANARÁ AMEALCO Y OTROS MUNICIPIOS

Por Redacción

El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, Tonatiuh Salinas, aseveró que el triunfo del tricolor en Amealco y en los municipios donde el partido es oposición para 2015 será porque el Revolucionario Institucional ha demostrado ser un partido en favor del desarrollo e impulso de las clases más sensibles en la entidad. El líder del tricolor en el estado señaló que los priístas no deben tener miedo al momento de apoyar y defender las reformas estructurales propuestas por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, toda vez que buscan favorecer y transformar los sectores más sensibles de Querétaro y México; lo anterior en el marco de la toma de protesta de la estructura del Comité Municipal de Amealco y de frente a un nutrido grupo de priístas. “Las reformas estructurales buscan contribuir al futuro de las y los queretanos y es deber de los priístas despertar conciencias de los habitantes del estado de manera capacitada e informada”, destacó el presidente del PRI. Asimismo invitó a la militancia de Amealco a replicar entre la población las buenas acciones y obras de gobierno que encabeza José Calzada, “un gobernador que ha demostrado día con día desde el inicio de su mandato estar cercano a la gente”, actitud que le ha valido ser calificado como el mejor gobernador del país y posicionar a Querétaro como uno de los mejores en inversión, desarrollo económico y calidad de vida para sus habitantes. (EUQ, 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: RESCATAN NIÑO, CAE ROBACHICOS

Martín Uribe

Querétaro, Qro.- Policías estatales rescataron al menor de edad Ricardo Ruiz Sánchez, quien se reportó como desaparecido desde el miércoles pasado, y lograron detener al presunto "robachicos" que habría pretendido llevárselo al estado de Veracruz a bordo de un tren de carga que abordaron en la colonia Hércules. Tras activarse el procedimiento de Alerta Amber México, luego del reporte de su desaparición, gracias a la colaboración ciudadana se logró localizar al menor de edad, quien hasta anoche se encontraba en la Agencia IV del Ministerio Público, en "óptimas condiciones" previo a ser entregado a sus padres. Por la noche, Adolfo Vega Montoto, secretario de Seguridad Ciudadana, dio a conocer que cerca de las cinco de la tarde empleados de una empresa ferroviaria, en la comunidad de El Ahorcado, municipio de Pedro Escobedo, reportaron que tenían a la vista a un sujeto acompañado de un menor de edad y que al entrevistarse con él había incurrido en varias contradicciones respecto a su relación con el niño. Incluso, dijeron, se les hacía raro ver que "un señor" estuviera con un niño, a quien ubicaron perfectamente con las características físicas descritas en el reporte del extravío, además que le habían puesto una chamarra de adulto. Luego de dar el aviso a la Policía Estatal, los elementos más cercanos se ubicaron en el lugar, dirigiéndose primero al menor a quien cuestionaron y confirmaron de inmediato que se trataba de Ricardo Ruiz Sánchez, por lo que de inmediato lo resguardaron a fin de integrarlo a su familia. (DQ principal)

N: CIEN MDD MÁS: JCR

INAUGURA LA NUEVA PLANTA DE BOMBARDIER

Por Luis del Toro

Con una inversión de cien millones de dólares y una plantilla laboral de mil trabajadores, el gobernador José Calzada Roviroso inauguró la nueva planta de manufactura de Bombardier Recreational Products, BRP, que ubicada en el Parque Industrial Querétaro. En dicha planta se ensamblan los motores Rotax para sus vehículos todo terreno Can-Am, motos acuáticas Sea-Doo Spark y se fabrica los cascos y cubiertas de materiales compuestos para las motos acuáticas Sea-Doo. (N p.1)

AM: SUGIERE JOSÉ CALZADA AUSTRERIDAD MUNICIPAL

Por Ulises Villar y Liliana Gutiérrez

El gobernador del estado de Querétaro, José Calzada Roviroso, informó que el Poder Ejecutivo apoyará a los municipios queretanos "dentro de sus posibilidades", sin embargo, exhortó a que las administraciones maximicen sus recursos propios y adelgacen sus nóminas. "Sí hay austeridad y sí hay equilibrio en el manejo de las finanzas no debe haber problemas, pero siempre estamos atentos para ayudar, si ustedes recuerdan y hacemos un análisis desde que llegamos al gobierno, cada año es lo mismo y siempre les pedimos a los municipios que cuiden sus finanzas, en el 2009 el municipio de Querétaro tenía muchos problemas, entonces pedimos que cuiden sus finanzas, que despresuricen sus nóminas para reducir gasto corriente y privilegiar el gasto de capital o inversión", detalló José Calzada en entrevista. En ese sentido, el mandatario afirmó que es necesario engrosar las nóminas y que esos recursos se manden a gasto de inversión". Más obra pública. Asimismo el ejecutivo federal refirió que el tema de los empréstitos que los municipios solicitan a las autoridades, se debe tener en consideración que estos deben ser enfocados a obras, por ello para generar mejores condiciones financieras debe despresurizarse el gasto en nómina de los estados. (AM principal)

Síntesis de información local



VIERNES 08 DE NOVIEMBRE DE 2013

C: INVADEN FORÁNEOS LA SIERRA

Por Irán Hernández

Debido a que cerca de 300 persona de San Luis Potosí han invadido dos mil hectáreas del territorio de Querétaro, en La Cercada, municipio de Jalpan, se han registrado enfrentamientos hasta con machetes, denunció el delegado de la Procuraduría Agraria, Reginaldo Rivera. “En la Cercada, colindante con San Luis Potosí, hay cerca de dos mil hectáreas que se han determinado como tierras nacionales, que no son propiedad privada ni tierra ejidal, son de la nación. (C.p.1)

PA: IBAN 7 EN LA AERONAVE

Por Sergio Venegas Ramírez y Carolina Sánchez

Fernando Zepeda y Bruno Arias, capitanes del Hawker 25 matrícula mexicana XBMGM que había despegado de Monterrey, reportaron una falla en el aparato bimotor a la torre de control del Aeropuerto Internacional de Querétaro, por lo que se activó el protocolo de emergencia y se le permitió aterrizar para ser reparado en un hangar. Además de los pilotos, al momento de aterrizar, en el avión viajaba una persona de nombre Mario Castillo. El lunes antes del mediodía, despegó con siete pasajeros incluyendo los dos pilotos. No se sabe el nombre de las otras cuatro personas, pero fuentes oficiales afirman que viajaban el propio Zepeda, Arias y Castillo. En su plan de vuelo, reportado al AIQ, señalaban como destino la Isla de Bonaire, teniendo como aeropuertos alternos Curaçao o Puerto Rico. Diez horas después del despegue, la aeronave fue localizada por la Fuerza Aérea de Venezuela a mil 300 kilómetros de su destino original, en una pista clandestina en la entidad federal de Apure. Ahí, los militares detuvieron a los tripulantes (no se sabe cuántos) y procedieron a “inhabilitar” tanto la aeronave como la pista. Los venezolanos no han dicho qué encontraron al interior del aparato ni los cargos contra las personas que se encontraban en el aeroplano, aunque extraoficialmente se da por hecho que el Hawker estaba siendo cargado de droga para regresar a México. (PA, principal)

EUQ: INVIERTE FIRMA DE CANADÁ 100 MDD

Por Daisy Vargas

La empresa Bombardier Recreational Products (BRP) dedicada al ensamble de vehículos acuáticos y motos para nieve y tierra, inauguró sus instalaciones en Querétaro con una inversión de 100 millones de dólares canadienses. El director de planeación de la compañía, Thomas Wieners precisó que para septiembre de 2014, se espera llegar a mil 100 empleados en esa planta. “Nosotros somos muy exitosos en Ciudad Juárez, pero rebasamos nuestra capacidad y decidimos crear otra planta en el país; ¿por qué en Querétaro? Por su posición estratégica geográficamente y su cercanía con la ciudad de México, así como la mano de obra calificada”, aseguró el directivo. Recordó que ésta es la segunda planta que abren en el país. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

PIDE D. OSCOY EXPLICACIÓN SOBRE EL AVIÓN

Por Noticias

El Diputado Alejandro Delgado Oscoy, a nombre del grupo legislativo del PAN, pidió que se aclare lo sucedido con el avión que fue derribado en Venezuela y previamente había pisado tierras queretanas, para no especular y que este hecho se sume a la inseguridad que crece en Querétaro. (N p.4)

Síntesis de información local



VIERNES 08 DE NOVIEMBRE DE 2013

... Y LOS DIPUTADOS QUIEREN DINERO PARA SU EDIFICIO

Por Leticia Jaramillo

Dentro del presupuesto del 2014 se incluirá un incremento presupuestal del Poder Legislativo para la construcción de su nueva sede, que supone una inversión de 170 millones de pesos, y a largo plazo representará ahorros importantes a la Legislatura, informó el Presidente de la Mesa Directiva, Diputado Braulio Guerra Urbiola. (N-Síguelo p.3)

EXHORTARÁN A REFORMAR LEY DE PROTECCIÓN DE DATOS

Por Irán Hernández

El diputado Apolinar Casillas señaló que la Ley Federal de Protección de Datos Personales es enunciativa, por lo que diversos sitios en Internet regalan información personal de cualquier ciudadano mexicano, al señalar que el Grupo Parlamentario del PAN trabajará en una propuesta que presentará al Congreso Federal, para sancionar a quien incumpla la normatividad. Dijo que existe alguna entidad pública, organismo autónomo como es el IFE u otra instancia, que no tiene un respaldo eficaz de los datos personales, comete diversas violaciones a los derechos humanos. (C.p.5)

DIPUTADOS SESIONARÁN FUERA DE LA LEGISLATURA

Por Redacción

En sesión de Comisión de Planeación y Presupuesto de la 57 Legislatura del estado de Querétaro que preside el diputado, Braulio Guerra Urbiola, y que integran los legisladores Juan Alvarado Navarrete, Martín Vega Vega, Gerardo Ríos Ríos y Yairo Marina Alcocer, Guerra Urbiola comentó que se encuentran próximos a desahogar los trabajos de estudio y dictamen de las propuestas de Tablas de Valores Unitarios de Suelo y Construcciones, así como las iniciativas de Leyes de Ingresos que en breve presentarán los 18 municipios. Por ello, con fundamento en el artículo 151 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del estado de Querétaro sometió a consideración de los integrantes de la comisión que se sesione fuera de los recintos legislativos para tener mayor cercanía con los ciudadanos de los diversos municipios del estado, propuesta que fue aceptada con cinco votos. (EUQ, 4)

APRUEBAN SESIONES ITINERANTES DE COMISIÓN DE PRESUPUESTO

Por Candhy Escalante

A partir de este jueves 7 y por tiempo indefinido hasta concluir este 2013, comienza el periodo de receso en los trabajos de la Comisión de Planeación y Presupuesto, pues ya se está a la espera de que los 18 municipios puedan hacer entrega de sus tablas de valores y proyectos de presupuesto de ingresos a ejercerse el próximo año, informó Braulio Guerra Urbiola diputado presidente de esta mesa. (PA)

PODER EJECUTIVO

PRIVILEGIAR GASTO SOCIAL, EXHORTA JOSÉ CALZADA

Por Carolina Sánchez

Rumbo al 2014, el gobernador del estado José Calzada Rovirosa lanzó un llamado a los 18 ediles queretanos para privilegiar el gasto social e impactar en la calidad de vida de sus habitantes; con recursos propios o derivados de créditos. “Los créditos tienen que ser créditos productivos, para infraestructura, para obras y el exhorto siempre lo hemos hecho en el sentido de que tratemos de utilizar los recursos públicos de una manera mucho más efectiva y eficiente; y me parece que la forma de hacerlo es primero tomar previsiones con respecto a (...) los derechos a los cuales las personas tienen por ley y por otra parte utilizar los recursos despresurizando o eliminando más el gasto corriente y beneficiando más el gasto de inversión”. (PA)

INVESTIGAN CASO DE AERONAVE DERRIBADA

Por Norma Ayala

Autoridades estatales, están en espera de que la federación proporcione información más precisa sobre lo sucedido con el avión que se derribó y quemó en Venezuela, el cual hizo una escala en Querétaro. De acuerdo con el secretario de Gobierno del estado, Jorge López Portillo Tostado, en esta investigación se incluye a la Secretaría de Relaciones Exteriores. En declaración breve, José Calzada Rovirosa, gobernador de Querétaro, refirió: “tengo poca información en lo que tiene que ver con pistas y el aeropuerto, solicitamos informes más precisos de autoridades federales, estamos a la espera de que nos hagan llegar la información”. (EUQ, 5)

PIDE JCR INFORMACIÓN A LA FEDERACIÓN

Por Carolina Sánchez

Tras la inhabilitación de la aeronave privada Hawker 25 en la ciudad de Apure, Venezuela, trascendió que el gobernador del estado José Calzada Rovirosa solicitó mayor información sobre lo ocurrido, al Gobierno Federal. La aeronave con matrícula XB-MGM provenía de la ciudad de Monterrey, Nuevo León, y se dirigía a Puerto Rico; realizando primero una escala para revisión técnica en el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro (AIQ), de donde despegó a las 11:50 horas del día lunes 4 de noviembre, 10 horas antes de invadir el espacio aéreo de Venezuela. (PA, 1)

DESTACA CALZADA DETECCIÓN DE NARCOLABORATORIO

Por Carolina Sánchez

El gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, destacó el trabajo estratégico de la milicia y las autoridades del estado para la detección de un predio en donde presuntamente se elaboraban drogas sintéticas. PLAZA DE ARMAS le informó que el sitio, detectado por soldados de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), se encuentra ubicado en la comunidad de Cerro Boludo, Cadereyta, en los límites con San Joaquín. (PA)

HALLAN A NIÑO ROBADO EN PEDRO ESCOBEDO

Por Juan Carlos Rabling

Luego de más de 24 horas de terror y angustia, los familiares del menor de edad Ricardo Ruiz Sánchez por fin descansaron, ya que elementos de la Policía Estatal dieron con el paradero del pequeño de 7 años, quien había desaparecido este miércoles a las 13:00 horas y desde ese momento se desconocía su paradero. Ricardo había salido de la escuela primaria “21 de Marzo”, ubicada en la colonia San Francisquito, a la hora antes referida, siguiendo su rutina normal en la cual destacaba que después de salir del colegio esperaba a una persona adulta en una parada de camión quien diariamente lo transportaba a su hogar.

Síntesis de información local



VIERNES 08 DE NOVIEMBRE DE 2013

No obstante, cuando llegaron a recogerlo se llevaron la sorpresa de que no había nadie. De manera inmediata los padres de Ricardo informaron a las autoridades de la desaparición de su hijo, el primer paso fue avisar a las corporaciones de seguridad como Policía Estatal y Municipal acerca de las características del menor, la ropa que llevaba puesta -el uniforme de la escuela-, el último lugar donde fue visto y su apariencia física. (PA, 1)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

COMPARTIRÁN TEQUIS Y SJR PARQUE INDUSTRIAL

Por Martha Romero

El alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, aseguró que un nuevo parque industrial se construirá en territorio de Tequisquiapan y dicho municipio, confirmando así, que el proyecto será compartido por ambas demarcaciones. De acuerdo con las declaraciones del edil, una parte del parque se edificará en San Nicolás (Tequisquiapan) y otra en Visthá (San Juan del Río), propiamente en terreno ejidal que se estará solicitando en donación para concretar el proyecto industrial. Explicó que para la constitución de dicho complejo se requiere de por lo menos 300 hectáreas, que se estarían buscando en donación, a través de los ejidos de Tequisquiapan y San Juan del Río. (EUQ, 1)

IMPULSAR TALENTO ES UN RETO: RLV

Por Mauricio Villalón Altamirano

Impulsar el talento de innovación para que cada día existan más queretanos emprendedores, es uno de los mayores retos que tiene la actual administración, manifestó el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, tras haber asistido a la ceremonia de inauguración de la planta de Bombardier Recreational Products (BRP), la cual va a generar aproximadamente 600 empleos durante este año. "La inauguración de esta planta es un motivo de grandes satisfacciones para quienes tenemos el privilegio de servir a Querétaro, ya que se trata de una inversión que nos va a generar un importante crecimiento económico, y por supuesto más oportunidades de empleo", comentó el edil. (EUQ, 6)

INFORMACIÓN GENERAL

CONFLICTO POR 2 MIL HECTÁREAS EN FRONTERA ARROYO SECO-SLP

Por Aimée Pacheco

Querétaro, Qro.- Habitantes de varias comunidades de San Luis Potosí que colindan con la comunidad de La Cercada, en el municipio serrano de Arroyo Seco, pretenden invadir a los habitantes en territorio queretano para posesionarse de las tierras y conseguir la escrituración para ellos, advirtió el delegado de la Procuraduría Agraria en el estado de Querétaro, Reginaldo Rivera de la Torre. En conferencia de prensa, acompañado por el diputado local Gilberto Pedraza Núñez, el funcionario federal indicó que son cerca de 2 mil hectáreas las que pretenden ser afectadas por los comuneros potosinos, y señaló que lo preocupante es que ya ha habido conatos de enfrentamiento, armados con machetes. "La Cercada es una comunidad que viene recuperando esa tierra para que se le asigne, ya sea como propiedad privada o como tierra ejidal. (DQ p. 1)

Síntesis de información local



VIERNES 08 DE NOVIEMBRE DE 2013

SOLICITAN IMPULSAR TESTAMENTO AGRARIO

Por Mauricio Villalón

El delegado del Registro Agrario Nacional estatal, Joaquín Contreras Roy, manifestó que es necesario trabajar para impulsar el tema del testamento agrario, toda vez que en Querétaro sólo 40% de los ejidatarios cuentan con este documento inscrito. "Trabajamos en coordinación con la Procuraduría Agraria, encabezados por la Secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) para profundizar el año que entra el tema de los testamentos agrarios, de los cuales esperamos a levantar no menos de mil", señaló Contreras Roy. (EUQ, 1)

ADIÓS A ÍCONO DE LA DANZA MODERNA

Por Rocío G. Benítez y Alida Piñón

"¿Cómo está la escuela, cómo están los muchachos? Que no dejen de bailar, tienen que enamorarse de la danza, que la amen todos los días", eso fue lo último que le dijo la leyenda de la danza mexicana Guillermina Bravo a Miguel Ángel Añorve, su amigo, colega de la bailarina y coordinador del Colegio Nacional de Danza Contemporánea y del Centro Nacional de Danza Contemporánea (CENADAC), los últimos grandes proyectos de quien ha sido considerada una figura fundamental de la cultura nacional del siglo XX. Bravo (Chacaltianguis, Veracruz, 13 de noviembre de 1920) murió la noche del jueves a los 92 años; dedicó su vida a la danza, por eso sus últimos deseos fueron que sus alumnos amaran lo que fue su vida durante casi un siglo y que la escuela que fundó en 1991, a la que consideraba como su "único legado", se mantenga de pie. (EUQ, 1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- VAMOS. "Cincuenta Años de Historias", la exposición conmemorativa del medio siglo de DIARIO DE QUERETARO, llega a Jalpan este fin de semana y permanecerá en ese emblemático municipio serrano durante las fiestas por el tricentenario del nacimiento de Fray Junípero Serra. Con rotundo éxito, nuestras portadas vistieron las rejas de la Alameda Hidalgo durante marzo, abril y mayo en un extenso testimonio del servicio informativo y del compromiso del DIARIO con la sociedad queretana que vale la pena extender a otras demarcaciones, como la bella Jalpan. Mañana nos acompañará el alcalde Saúl Trejo en el Jardín Principal, están todos invitados. Ahí nos vemos. ¿QUE QUÉ? Era tan bella la tarde de ayer que el alcalde capitalino Roberto Loyola la proclamó "una tarde feliz"... y sin declaraciones sobre el prematuro "destape" que le brindaron los comerciantes de El Garambullo. Adelantaditos. (DQ p. 1)

EXPEDIENTE Q

Adán Olvera

Querétaro, Qro.- Todo comenzó la noche del lunes pasado cuando Vladimir Padrino López, jefe del Comando Estratégico Operacional de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana de Venezuela, tuiteó una foto de un avión quemado en la localidad de Apure; además aportaba más datos de cerca de 30 aeronaves "derribadas" en operaciones de lucha contra el narco. La información desde el principio ha sido muy confusa y es que hace un par de días se informó que la aeronave mexicana había sido derribada en territorio venezolano; un Jet biturbina presuntamente entró sin autorización en el espacio aéreo venezolano y fue "bajado" por la Fuerza Armada de Venezuela. Después se sabía que la aeronave matriculada en Nuevo León partió de Querétaro con destino al caribe con 7 pasajeros a bordo.

Síntesis de información local



VIERNES 08 DE NOVIEMBRE DE 2013

Lo cierto es que la aeronave nunca fue derribada, simplemente obligada a aterrizar y resulta que los pasajeros la abandonaron y posteriormente las autoridades venezolanas la destruyeron. Hasta el momento casi todo son supuestos y para muestra las declaraciones que llegan desde el país sudamericano: La nave "fue persuadida a aterrizar y después inmovilizada" en el lugar, "según los pasajeros y tripulación abandonaron la aeronave antes de su inhabilitación". La aeronave privada fue destruida cerca de la frontera con Colombia y despegó el lunes del Aeropuerto Intercontinental de Querétaro, con destino a las Antillas presuntamente; el jet matrícula XB-MGM despegó al mediodía de Querétaro y ya venía de Monterrey. La lista de pasajeros de la aeronave no ha sido revelada y es la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) la que está llevando el caso en instancias internacionales. En los próximos días sabremos la identidad de los pasajeros y la relación (si es que existe) con nuestro estado y los verdaderos motivos del incidente internacional. En tanto las especulaciones podrán ser de lo más variado pero la parada en Querétaro del jet tiene un motivo relevante que pronto conoceremos. DE REBOTE Hay diputados que a duras penas acuden a las reuniones de comisiones; el diputado Braulio Guerra Urbiola quiere hacer una gira por el estado y llevar las reuniones de la comisión de presupuesto a los municipios para escuchar sus peticiones, esperemos que los legisladores miembros de comisión y los demás tengan el humor, tiempo y ganas de acudir. Si cuando las sesiones son en la capital la piensan dos veces, ahora imagine siendo fuera. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p. 1)

****ASTERISCOS****

INCERTIDUMBRE. De acuerdo a la bitácora de vuelo de la avioneta Hawker 25, matrícula XB MGM que fue interceptada e incendiada por el gobierno venezolano, en ella viajaban siete personas –todas de nacionalidad mexicana- pertenecientes a una compañía radicada en el estado de Colima, aunque la nave estaba a nombre de otra empresa con sede en el estado de Nuevo León. Es confuso también el tiempo que estuvo en Querétaro; hay quien dice que fueron minutos pero otros aseguran que fueron dos días. Carro completo. El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, mantuvo el tono optimista de su discurso, ahora que estuvo con sus correligionarios en Amealco de Bonfil para inaugurar la nueva sede de ese partido en tal localidad. Les dijo que el triunfo electoral del PRI en éste y en los municipios donde son oposición, será porque han demostrado ser un partido a favor del desarrollo e impulso de las clases más sensibles de la entidad. Igualito. Prácticamente en el mismo tono optimista se expresó el presidente del Partido Acción Nacional en la entidad, José Luis Báez Guerrero, ayer que estuvo en la ciudad de San Juan del Río. Aseguró que la contienda comicial de 2015 será ganada por los candidatos del blanquiazul, específicamente la gubernatura de la entidad. Para lograr este objetivo será menester ganar los municipios de Querétaro y San Juan del Río, pero de que recuperan la gubernatura, no hay duda. Eso dijo. Resbalón. Siguen malhumorados algunos de los dirigentes y miembros de la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas de Querétaro por la presencia, en su proceso interno y exclusivo de elección del Vicepresidente de este organismo, del diputado local del PRI, Braulio Guerra Malo. El enojo no es por la persona en sí, sino por la violación al reglamento de la federación, que establece que a reuniones electorales de sus dirigentes sólo deben concurrir los electores. Anti-tabaco. En Baja California Sur, Jalisco, Puebla, Querétaro y Sinaloa avanza el proceso para aprobar leyes locales para decretar espacios cerrados -públicos y de trabajo- 100 por ciento libres de humo de tabaco. De concretarse estos ordenamientos, serán 13 las entidades en el país en donde esté vigente esta política anti-tabaco. Eduardo del Castillo Valadez, quien es director general de la organización Códice, asegura que si la aprueban, 56 por ciento de los mexicanos estarán protegidos. Un sueño. La filmación de la película "Girón de Niebla" sirvió para medir el impacto económico que genera una producción en el lugar donde se rueda, dijo el diputado David Dorantes Reséndiz. "La verdad nos vimos avasallados; en los lugares donde se filma y los alrededores, los negocios, las tiendas, no se daban a basto con la demanda que había de los extras, de los artistas, de los técnicos, de la prensa, de los turistas".

Síntesis de información local



VIERNES 08 DE NOVIEMBRE DE 2013

Ese sueño toma forma con el plan cinematográfico en la entidad. Amber. Funcionó la Alerta Amber por el extravío del menor de edad, Ricardo Ruiz Sánchez. Las redes sociales y la participación de la ciudadanía, ayudaron a su ubicación. La Procuraduría General de Justicia informó que ayer por la tarde, en la Secretaría de Seguridad Ciudadana, se recibió una llamada de personal de seguridad de una empresa ferroviaria, informando de un hombre en compañía de un menor de edad que al entrevistarlo incurrió en contradicciones respecto a su relación con el infante. (AM p. 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

TRENDING TOPIC: SABINO. Narcoestado. Desde la época de Hugo Chávez, Venezuela se convirtió en la principal salida de cocaína hacia México y Estados Unidos toda vez que los norteamericanos acorralaron en buena medida a las Fuerzas Armadas Revolucionarias y sus centros de cultivo y distribución de droga en Colombia. Grupos bolivarianos –seguramente ligados al gobierno de Hugo Chávez- hicieron del espacio aéreo venezolano un jugoso negocio como trampolín a América del Norte y Europa. Y tengo la certeza de que eso sigue ocurriendo: el escándalo más reciente se registró el sábado 21 de septiembre de este año, cuando un avión de Air France aterrizó en el aeropuerto París-Roissy con 1.3 ¡toneladas! de cocaína. El vuelo había despegado del aeropuerto internacional de Caracas con ¡30 maletas! que no fueron documentadas, escoltadas por miembros de la Guardia Nacional Bolivariana. Hasta el momento, por esos hechos, han sido detenidos unos 20 funcionarios venezolanos. Y a pesar de que ese país no produce cocaína, apenas el año pasado fueron aseguradas 45 toneladas de cocaína en tierras venezolanas. Ese entorno hace que el gobierno mexicano levante la ceja cuando se entera de que una avioneta que despegó de Monterrey, pasando por Querétaro y que tendría que haber aterrizado en alguna isla del Caribe, apareció en una pista clandestina en Venezuela, y fue incinerada por el gobierno de aquel país. Hay poca información: Este armero pudo conocer que los pilotos de la aeronave Hawker 25, matrícula XBMGM, Fernando Zepeda y Bruno Arias volaban el viernes de Monterrey, cuando reportaron a la torre de control del Aeropuerto Internacional de Querétaro una falla en el motor. Siguiendo los protocolos, el AIQ autorizó su aterrizaje y fue reparado en uno de los hangares FBO. El lunes, listo para despegar a la isla Bonaire, teniendo como aeropuertos alternos los de Curaçao y Puerto Rico, el avión partió antes del mediodía. Junto con los capitanes Zepeda y Arias, despegaron otras cinco personas entre quienes se encontraba Mario Castillo. Se desconocen los otros nombres. Diez horas después, la noche del lunes, el gobierno de Venezuela lo localizó y según el primer tuit que emitió: “Este incursor aereo fue inmovilizado por medios aereos de nuestra AMB, 7 MN al norte Buena vista del Meta”. Pero anoche cambió la versión, según la cancillería Mexicana, Venezuela envió una nota diplomática en la que sostiene que el avión y la pista en la que fue ubicado fueron inhabilitados por la Fuerza Aérea venezolana, contrario a las primeras versiones. En mayo en Venezuela se aprobó la Ley de Control para la Defensa Integral del Espacio Aéreo, que permite llevar a cabo acciones como interceptación e inutilización de aeronaves u objetos que infrinjan las disposiciones sobre la circulación aérea. La medida se aplica desde principios de octubre, cuando el Presidente Nicolás Maduro hizo el anuncio oficial de emprender este tipo de acciones contra aviones sospechosos de pertenecer al narcotráfico y que no atiendan las instrucciones y órdenes de las autoridades venezolanas en su territorio. Han pasado 72 horas desde el incidente y no sabemos nada de los tripulantes y qué había en el interior del aparato. Ojalá pronto se despejen las dudas, por el bien de todos. -**OÍDO EN EL 1810**- Localizado. Un menor de edad que había desaparecido afuera de su escuela en Ejército Republicano el miércoles a las 13:00 horas y por quien se emitió una alerta AMBER, fue localizado un día después. Estaba en Pedro Escobedo. Palomita a la PoEs. -**¡PREEEPREN!**- Confirmado. Como le adelantamos, el doctor en Derecho, Andrés Garrido del Toral fue nombrado director del Instituto de Estudios Constitucionales del estado de Querétaro. Ayer, el gobernador José Calzada le tomó la protesta. Agárrense.

Síntesis de información local



VIERNES 08 DE NOVIEMBRE DE 2013

-¡**AAAPUNTEN!**- En voz baja. Tiendas de conveniencia en la zona metropolitana están siendo atacadas por la delincuencia que les ha hecho perder importantes sumas de dinero y mercancía. Los golpean sobre todo por la mañana, cuando la caja está llena. Y nadie hace nada. ¡**FUEGO!**- Quema. Dos notarios más están siendo investigados y podrían ser suspendidos en los próximos días. Antes, Alejandro Maldonado y Jesús Pérez Esquivel perdieron su fe pública. Pórtense bien. (PA, 2)

BAJO RESERVA

SINERGIA. Será el 12 de diciembre cuando el recién concluido Centro Oncológico de Querétaro Teletón reciba al primer paciente. Este nuevo hospital, que atenderá a niños que padecen algún tipo de cáncer, fue presentado a las presidentas de los Sistemas Estatales DIF de 10 estados del país con la finalidad de que conozcan el trabajo a desarrollarse en beneficio de los niños. Nos comentan que la presidenta del DIF Querétaro, **Sandra Albarrán**, presentó a la directora nacional DIF, **Laura Vargas Carrillo**, el nuevo nosocomio. Antes, el lugar deberá someterse a un proceso de esterilización para que puedan recibir a los menores. **LEGADO.** Personal cercano a la compañía Bombardier Recreational Products (BRP) comenta que fue la empresa aeronáutica Bombardier —que inició con el ensamble de vehículos deportivos y de esparcimiento para nieve y agua, sin embargo, con el transcurso de los años— se convirtió en la herencia de la firma canadiense. Fue el esposo de una de las hijas del fundador, **Joseph Armand Bombardier**, quien le dio seguimiento a la fabricación de esas naves y que después creó la firma BRP. Este jueves se inauguró la nueva planta ensambladora de motores de motocicletas, en la cual se invirtieron 100 millones de dólares. **POCA CONVOCATORIA.** Como si el sistema educativo de Querétaro no tuviera bastante trabajo, muchos pendientes y áreas de oportunidad, los integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), provenientes del estado de Michoacán, se tomaron la molestia de “pasar” por el estado y buscar simpatizantes para que se sumen a la marcha a la Ciudad de México en contra de la reforma educativa. A la Unidad de Servicios para la Educación Básica de Querétaro, que coordina **Jaime Escobedo Rodríguez**, llegaron decenas de estos profesores. Diferentes voces del magisterio afirman que pocos miembros del gremio decidieron unirse. **LUTO.** La bailarina **Guillermina Bravo**, quien falleció a los 92 años en la ciudad de Querétaro, será velada en el Centro Nacional de Danza Contemporánea, el cual fundó hace 22 años. La coreógrafa y maestra, considerada por muchos como la figura más relevante de la danza mexicana en el siglo XX, recibirá un reconocimiento a su labor durante un homenaje de cuerpo presente en el Palacio de Bellas Artes. Descanse en paz tan valiosa mujer. **FIRMAS.** La labor de la asociación civil Estancia del migrante “González Martínez” en el municipio de Querétaro no ha concluido. Su meta es recaudar más de 500 firmas para solicitar al alcalde **Roberto Loyola Vera** que otorgue un terreno donado por la administración pasada para la instalación de un albergue. El edil no ha realizado declaraciones al respecto, sin embargo, el tema está pendiente. De acuerdo con la *Gaceta Municipal*, el 14 de septiembre de 2012 se publicó el acuerdo de cabildo por el cual se autorizó la donación de un predio para llevar a cabo la construcción de un centro de ayuda humanitaria destinado la población migrante. El diálogo no se ve cercano entre autoridades y organización civil. (EUQ, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

CONFIRMAN EXCLUSIVA. Como se lo adelantó PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, el historiador ANDRÉS GARRIDO DEL TORAL fue designado por el gobernador JOSÉ CALZADA ROVIROSA como director del Instituto de Estudios Constitucionales de Querétaro, manteniendo su cargo como cronista del Estado. El nombramiento reconoce la valía del también ex alcalde. Agua e historia, saben a gloria. (PA, 1)

Síntesis de información local



VIERNES 08 DE NOVIEMBRE DE 2013

QUERÉTARO HOY

Por Tonatiuh Salinas Muñoz

Hace unos días Querétaro se convirtió en el primer estado en obtener la calificación de grado de inversión a nivel global, de acuerdo con uno de los despachos líderes por proveer información relativa a calificaciones crediticias, índices, análisis de inversión, evaluaciones de riesgo y soluciones: Standard & Poor's. En el informe, S&P destaca el ejercicio prudente de las políticas financieras, transparentes, bien planeadas y con eficientes controles presupuestales. Esta calificación no es obra de la casualidad; la responsabilidad, planeación y eficiencia que en el ejercicio de las finanzas ha llevado el gobernador José Calzada han dado resultados cuyos beneficios hoy son una realidad. El trabajo y la planeación para llevar soluciones no es trabajo de un día. En 2009, el estado presentaba rezagos importantes en materia económica, inversión, infraestructura, salud, empleo y un largo etcétera. Afortunadamente, los queretanos decidieron creer en un proyecto que hoy, cuatro años después, deja ver los resultados de un gobierno responsable y sensible a las necesidades de sus habitantes. Querétaro ha recibido premios y reconocimientos en los últimos años que son prueba de que las cosas se están haciendo bien. El potencial de nuestra gente, la posición geográfica y el crecimiento económico han sido detonados por el gobierno. Basta mirar las estadísticas, comparar. Basta con recordar cómo vivíamos hace 4 años y los beneficios que hoy disfrutamos. Querétaro es primer lugar en crecimiento de PIB per cápita, en infraestructura empresarial, en establecimiento de empresas y un buen etcétera de liderazgos que el estado orgullosamente encabeza. No es producto de la casualidad. Esto es, en pocas palabras, resultado de un buen gobierno. (EUQ, 11)

EL SUICIDIO: ALTERNATIVAS A UN PROBLEMA REAL

Por Carlos Lázaro Sánchez

El derecho humano central contenido en la Constitución federal es el derecho a la vida. Sin embargo, hoy en día el suicidio se ha convertido en nuestro país y el estado en un obstáculo para hacer realidad este derecho. Los mexicanos estamos perdiendo, el derecho más preciado: la vida. La Organización Mundial de la Salud (OMS) ha revelado que anualmente más de un millón de personas en el mundo se privan de la vida, superando de esta manera la cifra de las muertes causadas por guerras y homicidios. Desde una perspectiva nacional sobre el suicidio, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) reportó en este año que la mayor tasa de suicidios se presenta entre 15 y 29 años con 43% del total; que 78% de los suicidios se cometen por ahorcamiento; y que 80% de los suicidios lo hacen hombres. El año pasado, la Procuraduría General de Justicia (PGJ) dio cuenta de poco más de 120 suicidios, mientras que en 2011 sumaron 102, por lo que la cifra final de este año podría superar las anteriores considerando que —de acuerdo con autoridades— los últimos dos meses del año, suelen ser los de mayor índice de muerte por suicidio. La OMS ha sugerido que el suicidio debe ser visto como un grave problema de salud pública; el INEGI ha señalado que el suicidio es consecuencia de factores biológicos, psicológicos, sociales, entre otros, siendo por esencia previsible y prevenible. Sin embargo la atención profunda de las causas del suicidio exige una atención interdisciplinaria, que de manera paralela implica la intervención en problemas como la pobreza, el desempleo, la falta de oportunidades para los jóvenes, la violencia, la trata de personas; de manera especial el denominado bullying, la desintegración familiar, las adicciones, entre otros. En este orden de ideas, urge que la prevención y atención del suicidio se eche a andar como una visión transversal de gobierno en Querétaro. Desde el Partido de la Revolución Democrática (PRD) se hace un llamado a las autoridades educativas, de la juventud, de desarrollo sustentable y de salud de gobierno para que emprendan con urgencia acciones y políticas públicas. En el partido del sol azteca estaremos ejerciendo los canales legislativos para proponer una reforma a la Ley de Salud, para reconocer y diagnosticar síntomas suicidas a tiempo, aplicando el tratamiento apropiado, con el fin de disminuir las tasas de suicidios. Estudiar el suicidio, sus causas e indicadores, nos guiarán en la prevención.

Síntesis de información local



VIERNES 08 DE NOVIEMBRE DE 2013

Será importante la intervención si se cuenta con el apoyo de las instancias correspondientes, pero sobre todo de la socialización de las estrategias de prevención a través la ciudadanía. Un Querétaro fuerte, debe ser también sensible ante las problemáticas sociales como el suicidio; no podemos dejar que las cifras sigan en aumento; urge trabajar interdisciplinariamente para conocer el fenómeno de raíz. Es menester hacer realidad los derechos humanos para acceder a una sociedad que le permita a todo ciudadano respeto y garantías para su pleno desarrollo. (EUQ, 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ

VIERNES

NOVIEMBRE 08 DE 2013

SÍGUELO

05

38.16 DEL PADRÓN ELECTORAL EN SAN JUAN NO VOTÓ

Del 100 por ciento de la votación total registrada el 4.37 por ciento fue anulada

POR FRANCISCO SALAZAR
@FRANCISCOSR1
NOTICIAS

De la lista nominal para presidente municipal de San Juan del Río -167 mil 342 personas- votaron 103 mil 485, lo que significa una participación del 61.84 por ciento.

Sin embargo, dentro de los votos contados también se encuentran los votos nulos, mismos que ascienden a cuatro mil 526, quedando de esta manera un total de 98 mil 959 votos válidos.

Es decir que del 100 por ciento de la votación total registrada el 4.37 por ciento fue anulada, según los datos contenidos en las memorias electorales, asimismo, siguiendo los datos se puede decir que en total, el nivel de abstencionismo alcanzó el 38.16, y de acuerdo a los datos dados a conocer por el Instituto Federal Electoral (IFE), a nivel nacional se registró una abstención del 36.67 por ciento, es decir que San Juan del Río se ubicó por encima de la media nacional en abstencionismo.

Los resultados en el caso de los diputados, se observa un comportamiento similar en los números de la votación, pues según el IEQ la lista nominal en el distrito electoral IX, ubicado en San Juan del Río, cuenta con un universo de 90 mil 854 votantes, de los cuales acudieron a las

urnas 56 mil 250, y de estos votos se anularon dos mil 772, lo que significa una participación del 61.91 por ciento y un porcentaje del 4.93 por ciento de votos nulos.

De igual forma, en el distrito X se observó una votación de 47 mil 633 de una lista nominal registrada de 76 mil 488.

Del total de votos fueron anulados dos mil 419 lo que refleja una participación muy similar a la elección de alcalde de este municipio. En este caso, el porcentaje de votos nulos fue de 5.08 por ciento.

Es decir que la votación en San Juan del Río permaneció con un abstencionismo que se ubicó arriba de la media nacional, tal y como lo declaró la coordinadora de la Facultad de Derecho, Paloma Rodríguez Alegria, y que fue uno de los temas que se tocaron en la presentación de las memorias electorales 2012.

En un evento que se llevó a cabo en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) campus San Juan, y en el que participó el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), se presentó el trabajo "Informe y Estadística 2012", en el que se detallan datos sobre la contienda electoral del año pasado.

Estuvieron presentes la presidenta del Consejo General del IEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, así como la coordinadora de la Facultad de Derecho, Paloma Rodríguez Alegria, quien manifestó que es de suma importancia el conocer los antecedentes electorales en toda la entidad y en particular en el municipio de San Juan del Río.

Asimismo agregó que en las elecciones pasadas el municipio de San Juan destacó por su alto nivel de abstencionismo y agregó que el ejercicio de transparencia es por iniciativa del IEQ y que por ello se organizó para que los estudiantes conozcan más detalles.

"La idea es dar a conocer las estadísticas del proceso electoral 2012, esto como un ejercicio de transparencia que se viene llevando a cabo por el IEQ y que nosotros queremos replicar entre los muchachos que se den cuenta, y en general, está abierto al público", expresó Rodríguez Alegria.

Y continuó, "Sobre todo por los ejercicios tan interesantes que se dieron en este 2012 que fue una estadística cerrada en el municipio de San Juan del Río en materia de Ayuntamiento".

Por su parte la presidenta del Consejo General del IEQ, en su intervención recordó que durante el proceso 2012 las personas pudieron cotejar de manera inmediata los resultados pues al tiempo que se iban escaneando las actas es que iban apareciendo en la página de resultados.

Además de presentar el compendio de los datos estadísticos del proceso electoral 2012 también se presentó una aplicación para móvil del IEQ para poder revisar los resultados de los comicios del año en cuestión.



LA UAQ organizó la presentación de Informe y Estadística 2012 memorias del proceso electoral. En el evento estuvo presente el dirigente del PRI en San Juan del Río, Juan Pedro Olvera Olvera.

